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разве не чудо создание прекрасных полотен, 
великолепной музыки, ярких художественных 
произведений,  талантливое исполнения песен и 
танцев – все то, что мы называем творчеством? 
Ведь духовный мир человека не имеет границ и 
пределов развития . 

Давайте как в детстве представим себя великим 
и добрым волшебником, загадаем желание и будем 
верить, что оно обязательно сбудется. Но сначала 
сами попробуем стать хоть немножечко лучше. И 
кто знает, может быть когда-нибудь наш самый 
обыкновенный поступок станет для кого-то самым 
настоящим чудом… 

Редакция «Студенческой газеты» желает своим 
читателям исполнения желаний,  надежд и ярких 
впечатлений  в Новом году! Пусть Желтая Собака 
принесет в Ваш дом  радость, уют и сказочную любовь! 
Поверьте в чудо – и тогда непременно сбудутся самые 
сокровенные мечты! 

Будьте счастливы! 

С Новым годом и Рождеством!

с. 2

Учитесь творить чудеса
Кто из нас в детстве не верил в новогоднее чудо? Ведь  канун рождества и нового года - время действительно 

чудесное и фантастическое. Кажется, стоит взмахнуть волшебной палочкой, и мир сказочно изменится. 
Волшебство Нового года для каждого из нас складывается из тысячи мелочей — запахов елки и мандаринов, 
веселой суеты, детских воспоминаний, домашних традиций, надежд и ожиданий. Но у каждого чуда на 
земле есть своё имя. Ведь только человек может творить  добро, спасать жизни других людей, делать наш 
мир добрее и лучше. И неважно где и когда – в бушующем океане, за штурвалом пассажирского лайнера с 
отказавшим двигателем, в больничной операционной или в учебной аудитории – обыкновенные человеческие 
поступки  могут превратиться в настоящее чудо.

Дорогие преподаватели, сотрудники, студенты 
и аспиранты Крымского федерального 

университета, друзья! 
От имени руководства КФУ сердечно 

поздравляю Вас с наступающим Новым годом 
и Рождеством!
   Я верю, что 2018 год, год 100-летия нашего 

университета, будет для всех созидательным, 
мы сохраним старые традиции и преумножим 
новые, будем плодотворно трудиться во благо 
Крыма, во благо России! Уверен, что наша 
общая работа по реализации намеченных планов 
внесет свой достойный вклад в модернизацию 
научно-образовательной сферы и формирование 
инновационной экономики региона, основанной 
на высоком уровне знаний.
 Обращаясь к каждому из Вас, хочу сердечно 

поблагодарить за плодотворный, добросовестный 
труд, за все важное и нужное, что Вы ежедневно 
делаете для родного вуза, за Вашу веру в то, что 
вместе мы построим Университет будущего - 
престижный, инновационный, конкурентоспособный!
  От всей души желаю Вам в новом году 

крепкого здоровья, счастья, любви, душевного 
равновесия, оптимизма и стойкости духа, мира, 
творческих открытий и вдохновения, новых 
перспектив, достойных наград! А еще искренне 
желаю Вам ярких профессиональных успехов, 
новых побед и достижений, созидательной 
инициативы и крепкого здоровья, много 
улыбок и счастья, мира и благополучия. Пусть 
наступающий 2018 год будет для Вас удачным и 
плодотворным, наполненным яркими событиями 
и добрыми делами! Пусть он принесет тепло 
и благополучие в каждую семью, будет 
спокойным, наполненным радостью!

И. о. ректора КФУ 
имени В.И. Вернадского

А. П. Фалалеев

Дорогие студенты, сотрудники и 
преподаватели!

От всей души поздравляю Вас с Новым 
годом и Рождеством Христовым! Желаю Вам 
в новом году быть в окружении исключительно 
положительных и доброжелательных людей, 
переживать только приятные эмоции, 
радоваться каждому прожитому дню, дарить 
радость и улыбки окружающим. И пусть этот 
Новый год станет для Вас особенным.
Покоряйте  новые вершины и смело идите 

вперед!  Уверена, что  в новом  году нас ждут 
потрясающие, прекрасные события, которые 
принесут счастье и уверенность в завтрашнем дне!
Пусть все задуманное свершится, а в ваших 

домах царят тепло, уют и согласие.
Желаю вам достойных свершений, новых успехов 

в профессиональной деятельности и учебе, в 
освоении выбранной профессии,  созидательной 
энергии и воплощения творческих начинаний!

Директор Севастопольского 
экономико-гуманитарного 

института КФУ
Наталья Лазицкая

овый год - самый яркий, самый 
чудесный, загадочный, любимый и 
теплый праздник! Каждый от него 
ждет чего-то необыкновенного, 
надеется и верит во что-то свое. 
Это - время волшебства, улыбок и 
счастья. А еще – время подводить 
итоги.

Н

Попрбуем?
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Начало на 1-й с. 

а к а н у н е  н о в о г о д н и х  и 
рождественских праздников в 
Севастопольском экономико-
гуманитарном институте КФУ 
состоялось торжественное собрание 
коллектива, на котором директор 
Института Наталья Лазицкая 
рассказала о проделанной работе, 
особо отметив, что благодаря 
высокому профессионализму, 
добросовестному отношению к работе 
профессорско-преподавательского 
состава Института все поставленные 
задачи были успешно выполнены. 
По итогам работы и учебы лучшие 
преподаватели, сотрудники и 
студенты получили грамоты и 
благодарности. 

Наталья Лазицкая пожелала 
присутствующим  крепкого здоровья, 
счастья, благополучия, любви, 
исполнения желаний, успехов в 
профессиональной деятельности и 
реализации самых смелых планов и 
идей! Коллектив Института также 
поздравили партнеры – директор 
Севастопольского художественного 

музея им. М.П. Крошицкого Николай 
Краснолицкий и заместитель командира 
Крымской военно-морской базы по 
работе с личным составом Руслан 
Сафиуллин.

По окончании официальной части 
мероприятия состоялся праздничный 
концерт, подготовленный студентами 
Института. Присутствующие словно 
попали в новогоднюю сказку, где были 
злая Баба Яга, Дед Мороз и, конечно, 
Снегурочка. Песни, стихи, шуточные 
новогодние новости и поздравления, 
танцующие снежинки и смешные 
сценки из студенческой жизни  никого 
не оставили равнодушным. И просто 
хотелось поверить в сказку, окунуться 
в атмосферу чего-то необыкновенного, 
таинственного, завораживающего и, 
несомненно, незабываемого. Ведь у 
сказок всегда счастливый конец….

А может и вправду в новогоднюю 
ночь волшебная снежинка опустится 
на ладонь и никогда не растает, а ее 
серебристое сияние наполнит нашу 
жизнь нежным негаснущим светом? 
Главное – поверить в чудо и открыть 
свое сердце…!

Руслан Савченко

Чем удивил 2017-й? С этими вопросом 
«Студенческая газета» обратилась к 
студентам нашего Института.

Нам было интересно, как именно 
оценят знаковые события молодые 
люди, совсем немного повидавшие 
на своем веку и при этом по-разному 
взирающие на вещи.

Не все, увы, оправдали наши ожидания 
в части дерзновенности сказанного. 
В любом случае, собранная нами 
студенческая “коллекция удивлений” 
оказалась любопытной. Итак,

1.Какое событие в 2017-м вас более 
всего удивило? 

2. Поступок какого человека вас 
особенно поразил в уходящем году?

3.Чего ожидаете в 2018-м?

Виктория Маликова, 
1-й курс, 

«Психология»:

1. В 2017-м  поразила 
с м е р т ь  с о л и с т а 
“Линкин Парк” Честера 
Беннингтона.

2. Удивил Илон Маск, 
который приблизил 
человечество к эпохе космических 
путешествий и отказу от машин, 
работающих на бензине.

3.  Ожидаю мировых научных 
прорывов.

Виктория Бондарь, 
2 курс, 

«Менеджмент»:

1. Во Флориде, в 
городе Панама-Сити 
в 2017 году двое детей 
попали в отбойное 
течение и стали 

тонуть. 80 людей, создав живую цепочку 
смогли их спасти. Поразительная 
история, которая доказывает, что люди 
должны помогать друг другу. 

2. Удивила Ксения Собчак, когда 
объявила о выдвижении на пост 
президента России. 

3. В 2018 году  хочу участвовать 
в новых вокальных конкурсах и 
мероприятиях, работать над собой и 
самосовершенствоваться.  

Татьяна Згура, 
3 курс, 

«Психология»:

1. Самым важным 
событием прошлого 
года стали отношения 
с молодым человеком, 
с которым планируем 
создать семью.

2. Впечатлило предложение выйти 
за него замуж.

3. Хочу, чтобы в новом году было 
больше любви, взаимоуважения, 
семейного уюта и счастья.

Николай Крюков, 
1 курс, “Туризм”:

1.  В 2017 году 
удивили эзотерические 
учения, с которыми 
я ознакомился. За 
несколько месяцев 
моё мировосприятие 

изменилось к лучшему.
2. Поразили смелость и ум Вадима 

Зеланда, автора учения об эзотерическом 
трансерфинге реальности. Согласно его 
теории, человек способен управлять 
собственной реальностью.  Эта теория 
в настоящее время определяет мои 
приоритеты. 

3. В новом году я хочу ещё больше 
сблизиться с окружающим миром, а также 
осуществить ряд шагов для  понимания 
процессов, происходящих в нём. 

Никита Костеньков, 
1 курс, 

«Психология»:  

1. Главным событием 
прошлого года считаю 
мое поступление в 
Севастопольский эко-

номико-гуманитарный институт КФУ.
2. Поразил поступок отца, который 

собрал и был готов заплатить большую 
сумму денег за мое обучение в ВУЗе 
на территории материковой России.

3. Надеюсь встретить много хороших 
людей в наступившем году. 

Юлия Скитейкина, 
3 курс, 

«Психология»:

1. В прошлом году 
я получила права 
на самостоятельное 
у п р а в л е н и е 
т р а н с п о р т н ы м 
средством – сбылась 
моя мечта.

2. Я очень благодарна родителям, 
ко торые  пр едо с т а вили  мне 
возможность осуществить эту мечту.

3. В новом году чуда ждать не буду, 
а постараюсь сотворить его сама. Хочу 
сделать родных счастливее.

 Михаил Мазко, 
1 курс, «Туризм»:

1. Посещение  Хер- 
сонеса. Очень впе- 
чатлило.  

2. Поразило выс- 
тупление нашей сту- 
дентки Вики Бондарь 
1 сентября в Доме 

культуры и искусств.  Давно не 
слышал «вживую» человека, который 
умеет так петь.

3. Ожидаю, что люди смогут изобрести 
машину, с помощью которой станет 
возможным путешествие во времени.

Валентина Федорец,  
3 курс, 

«Психология»:

1. Самым важным 
событием 2017 года для 
меня стала возможность 
поработать в Меж-
дународном Детском 
центре «Артек».

2. Своей силой воли 
меня поразил всемирно известный 
оратор, певец и писатель Ник Вуйчич, 
у которого нет рук и ног, но при этом 
его любовь к людям и его стремление 
к жизни очень вдохновляет  других. 
Благодаря ему, многие судьбы людей 
меняются в лучшую сторону. 

3. Хочу, чтоб исполнилась моя мечта 
– посетить горно-лыжный курорт на 
Алтае.

Мария Ковальчук, 
1-й курс, «Туризм»:

1. В прошлом году 
мне больше всего 
запомнилась поездка 
с лучшей подругой 
в  Судак .  Много 
ярких и позитивных 

впечатлений. Мы еще никогда не 
чувствовали себя настолько единым 
целым.

2. Впечатлил мой друг, Александр 
Орловский. Когда  подруга попала 
в сложную ситуацию, он протянул 
ей руку помощи, даже под угрозой 
увольнения с работы. 

3. Ожидаю в новом  году новых 
знакомств и открытий. 

Опрос проводил 
Борис Станиславский

Блиц-опрос

С Новым годом и Рождеством!
Новогоднее настроение

удрый китайский 
гороскоп гласит, что в этот 
раз на землю спускается 
с небес Земляная 
Собака. Станет она 
другом или злобно 
оскалит зубы – 
зависит только от 
вас. Организуйте 
этому животному 
достойную встре-
чу. Удивите праз-
дничным нарядом 
подходящего цвета, 
накрытым по его 
вкусу столом, пра-
вильными подарками для 
родных и близких. Чтобы  
это сделать, нужно узнать 
заранее о предпочтениях, 
привычках и характере 
будущего хозяина или 
хозяйки. Итак, символ  
2018-го – Желтая Собака.

Ж е л т ы й  –  э т о 
цвет стабильности, 
рассудительности, не-
спешной мудрости. 

Стихия Земли дает 
возможность твердо 
стоять на ногах, наделяет 
трезвым взглядом, 

здравым рассудком, 
философским  о т -
ношением к жизни. 
Собака – верный друг, 
защитник, веселый 
товарищ, надежный 
спутник. Объедините 
три понятия в одно – и 
вот он, характер нового 
символа – Собаки. 
Желтая Земляная Со-
бака не так проста, 

как кажется на первый 
взгляд. Она преданна, 
но тонко чувствует 
фальшь, обожает друзей, 
но с настороженностью 
относится к чужакам, 
любит общаться, но 
может затаиться и 
замкнуться в себе. 
В животном легко 
уживаются альтруизм 
и практичность, час-
то материальное выд-
вигается на первый план, 
но не в ущерб морали.

В год правления 
З емляной  Собаки 
важными становятся 
семейные ценности, 
благополучие близ- 
ких людей и свое соб- 
ственное. Это хоро-
шее время, чтобы 
остановиться, при- 
мирит ь ся  с  д ей -
с т в и т е л ь н о с т ь ю , 
п ере смотре т ь  или 
укрепить жизненные 
позиции. Два бурных 
огненных года сме-
няются спокойной 
полосой.

Привлеките Собаку на 
свою сторону, и у вас 
все получится!

Подготовила 
Виктория Романюта

Собака улыбается хвостом
Взмахнет на прощанье крылом Красный Огненный 

Петух и мы снова начнем гадать, каким окажется 
символ года 2018. Новый год – всегда преддверие 
радостных перемен, приятных событий, волшебных 
сюрпризов. В состоянии легкой эйфории мы ждем 
предстоящего чуда, а ведь его можно сотворить 
собственными руками, направив мысли и действия 
в нужное русло.

Время удивлять, время удивляться…
Это был, без преувеличения, удивительный  и непростой год. По крайней мере, для 

жителей нашей страны, заставивших удивляться весь мир. Как знать, возможно,  
2018-й послужит своеобразной отправной точкой для измерения уровня  гражданской  
ответственности и формирования духовно-нравственных идеалов молодежи.

Н

Восточный гороскоп

М
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Духовность

церемонии заключения 
Соглашения, подписанного 
М и т р о п о л и т о м 
Симферопольским  и 
Крымским Лазарем приняли 
участие Благочинный 
Севастопольского округа 
протоиерей Сергия Халюта, 
помощник благочинного  
протоиерей Илья Алдошин, 
ю р и с т  б л а г о ч и н и я 
Анастасия  Рыженко , 
р уководитель  пресс -
службы Севастопольского 
благочиния Екатерина 

В и н о г р а д о в а ,  д и р е к т о р 
Севастопольского экономико-
гуманитарного института Наталья 
Лазицкая.

Предме том  Со г л ашения 
стало сотрудничество в области 
образования,  духовно-
н р а в с т в е н н о г о 
п р о с в е щ е н и я 
о б у ч а ю щ и х с я , 
ф о р м и р о в а н и я  в 
молодежной среде 
высоких моральных 
ценностей, целостного 
м и р о в о з з р е н и я , 
п р е д с т а в л е н и я  о 
православной культуре, 
как  о  важнейшей 
с о с т а в л я ю щ е й 
российской и мировой 
культуры.

В рамках данного 
с о т р у д н и ч е с т в а  в 
Севастопольском эко-
номико-гуманитарном 
и н с т и т у т е  К Ф У 
состоялась  встреча 
о б у ч а ю щ и х с я  и 
сотрудников с по-
мощником  б л а г о чинно г о 
Севастопольского округа по 
делам семьи протоиереем Ильей 
Алдошиным, который провел для 
студентов урок нравственности.

В мероприятии, вместе со 
студенческой молодежью приняли 
участие директор Института 
Наталья Лазицкая, начальник 
отдела внеучебной, воспитательной 
и научной работы Оксана 
Кравченко и ведущий специалист 
отдела Анастасия Фурникова.

Отец Илья рассказал 
об основополагающих 
догматах Православной 
Церкви и христианского 
у ч е ни я ,  о з н а к омил 
студентов с историей 
православных праздников 
и  п р а в о с л а в н о -
х р и с т и а н с к и м и 
традициями, а также 
рассказал о важности 

д у х о в н о -
н р а в с т в е н н о г о 
выбора человека.

Отдельно оста-
новился Отец Илья на  
н е о б х о д и м о с т и 
с о х р а н е н и я 
нашего духовного 

наследия, нашей самобытной 
культуры, которая в течение 
тысячи лет неразрывно связана с 
православием:

- В демократическом государстве 
следует учитывать разнообразие 

мировоззренческих подходов, 
способствовать реализации права 
учащихся на свободный выбор 
взглядов и убеждений, в том числе 
основывающихся на традиционных 
р е л и г и о з н о - н р а в с т в е н н ы х 
ценностях. Национальная русская 
культура – это культура людей, 
связанных с Православной 
Церковью. Евангельские Заповеди, 
которые внесла в жизнь человека 
проповедь Православной Церкви, 
легли в основу всей жизни, 

всего быта русского народа, что 
зафиксировано во всех чертах 
традиционной национальной 
русской культуры и, прежде всего 
- в морали.

Во время встречи студенты 
получили ответы на  все 
интересующие их вопросы, а 
после мероприятия желающие 
продолжили общение с Отцом 
Ильей индивидуально.

о  словам  директора 
Севастопольского экономико-
г уманит арно го  инс ти т у т а 
Натальи Лазицкой,   в рамках 
развивающегося сотрудничества 

м е ж д у  С е в а с т о п о л ь с к о й 
и  Крымской епархией и  
Институтом запланирован ряд 
с о в м е с т н ы х  м е р о п - 
риятий,  направленных на 
воспитание молодежи в духе пра-
вославных традиций:

- В ближайшее время пройдут 
занятия, в рамках  цикла лекций по 
истории православной культуры. Мы 
планируем посещение православных 
святынь Крыма,   налаживание 
взаимодействия в организации и 
деятельности координационных 

советов, рабочих групп, а также 
проведение мероприятий  с 
участием представителей органов 
власти и местного самоуправления 
города Севастополя, научной, 
педагогической общественности и 
студентов по вопросам обучения и 
воспитания, защите традиционных 
семейных ценностей, про-
филактике среди молодежи 
социальных отклонений.

Валерия Замниус

q Студенты СЭГИ КФУ приняли участие в акции 
«Сдать кровь – спасти жизнь», организованной 
ГБУЗ г. Севастополя «Центр крови».

q Обучающиеся направления подготовки 
«Государственное и муниципальное управление» и 
«Менеджмент» приняли участие в дипломатической 
деловой игре «Модель Совета Безопасности 
Организации Объединенных Наций в городе 
Севастополе».

q В Севастопольском экономико-гуманитарном 
институте КФУ  состоялось открытие Школы 
волонтеров «Вливайся!» в рамках социального  
проекта по развитию добровольчества и вовлечению 
молодежи в социально значимую деятельность 
института.

q В Севастопольском экономико-гуманитарном 
институте прошло торжественное мероприятие, 
посвященное открытию волонтерского 
туристического движения в  Севастополе с  
церемонией вступления студентов в волонтеры 
Центра развития туризма.

q В Севастопольском филиале КФУ состоялась 
презентация Конкурса молодежных проектов города 
Севастополя и молодежного образовательного 
форума «Молодежь-92».

q На базе Института состоялась научно-практическая 
конференция на тему «Революция 1917 г. в России: 
причины, последствия, уроки», в которой приняли 
участие более 50 представителей образовательных 
учреждений Российской Федерации.

q Студент 2 курса направления подготовки 
«Государственное и муниципальное управление» 
СЭГИ КФУ Дмитрий Мерлин принял участие во 
Всероссийской научно-практической конференции 
на тему: «Организация работы по патриотическому 
воспитанию в образовательных организациях 
высшего образования», которая прошла в 
Адыгейском государственном университете 
(г.Майкоп) при поддержке Министерства 
образования и науки Российской Федерации 
в рамках Программы развития деятельности 
студенческих объединений.
 
q В рамках презентации Крымского Федерального 
университета им.В.И. Вернадского как одного 
из ведущих ВУЗов России, состоялась встреча 
руководства, профессорско-преподавательского 
состава, сотрудников Севастопольского экономико-
гуманитарного института с выпускниками 
севастопольских общеобразовательных школ, 
колледжей и техникумов.

q Севастопольский экономико-гуманитарный институт  
принял участие во Всероссийской информационной 
акции «Должен знать», приуроченной ко Всемирному 
дню борьбы со СПИДом.

q Исполняющий обязанности ректора Крымского 
федерального университета им. В.И. Вернадского 
Андрей Фалалеев и руководитель  Федерального 
агентства по делам молодежи Александр Бугаев 
встретились с   представителями студенческого 
самоуправления всех структурных подразделений 
и филиалов КФУ, в том числе Севастопольского 
экономико-гуманитарного института.

q Волонтерский корпус  СЭГИ принял участие в 
обеспечении проведения праздника для особенных 
детей «Таланты среди нас - 2017», который прошел 
по инициативе ООБФ «Российский детский фонд» 
в Севастопольском Дворце детского и юношеского 
творчества.

q Студентка 3 курса Института направления 
подготовки «Юриспруденция» Елена Лягуш 
удостоена звания Первой Вице-Мисс на 
региональном конкурсе «Мисс Юрист 
Севастополя-2017».

q Севастопольский экономико-гуманитарный 
институт  традиционно выступил площадкой для 
проведения Всероссийского «Теста по истории 
Отечества».

q На площадке дискуссионного клуба «Патриот», 
в рамках запланированных мероприятий по 
противодействию распространения идеологии 
терроризма и экстремизма в молодежной среде, 
проведено занятие с обучающимися 1 курсов на 
тему: «Терроризм – угроза обществу».

Студенческие
новостиУроки православия

12 декабря 2017 года в Севастопольском благочинии, на 
территории Херсонеса, состоялось торжественное подписание 
Соглашения о сотрудничестве между Симферопольской и 
Крымской Епархией и Севастопольским экономико-гуманитарным 
институтом – филиалом Крымского федерального университета  
им. В.И. Вернадского.

В

П

25 января 2018 года в Крымском федеральном университете им. В.И.Вер- 

надского отметили День российского студенчества – Татьянин день. 

Торжественные мероприятия начались на площади перед центральным входом 

в Таврическую академию с приветствия Правящего Архиерея Симферопольской 

и Крымской епархии, Митрополита Лазаря, которое зачитал благочинный II 

Симферопольского церковного округа, настоятель храма священномученика 

Вениамина протоиерей Иоанн Шимон.

 В своем Архипастырском слове Владыка Лазарь сердечно поздравил как 

студентов, так профессорско- преподавательский состав старейшего учебного 

заведения Крыма с днем памяти святой мученицы Татианы — покровительницы 

отечественного студенчества: «Воистину, трудно переоценить вклад 

Крымского Федерального университета в историю нашей малой Родины, в ее 

науку, культуру и духовную красоту. Многие поколения крымчан, послуживших 

благу Отечества, сформировались именно в стенах этого учебного заведения. 

 Дорогие учащиеся! От всего сердца поздравляю вас с днем студента и 

молитвенно желаю, чтобы Всемилостивый Господь по молитвам святой 

мученицы Татианы благословил ваши труды, даровал вам множество 

радостных и мирных дней, здоровья и счастья, неиссякаемых сил, 

настойчивости и успехов в учебе!»
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Патриотическое воспитание

Так назывался  туристический  форум, в 
рамках которого  состоялась торжественная 
церемония, посвященная открытию первой 
очереди Музейно-выставочного комплекса 
Константиновской казематированной батареи.  

По приглашению командующего Черноморским 
флотом адмирала Александра Витко директор 
Севастопольского экономико-гуманитарного 
института КФУ им. В.И. Вернадского Наталья 
Лазицкая приняла участие в заседании наблюдательного 
совета РО ДОСААФ города Севастополя.

редседатель наблюдательного совета адмирал 
Александр  Витко, выступая перед присутствующими,  
подчеркнул  необходимость создания Региональных 
и Зональных Центров военно-патриотического 
воспитания граждан и подготовки молодежи к службе 
в Вооруженных Силах Российской Федерации. 

Николай Иванов, Председатель РО ДОСААФ 
города Севастополя представил доклад о о наиболее 
значимых событиях в работе организации в 2017 году, 
а также о планах работы на 2018 год.

Наталья Лазицкая поблагодарила руководство 
РО ДОСААФ и РО ВВПОД «Юнармия» города 
Севастополя за плодотворное сотрудничество в 
вопросах военно-патриотического воспитания 
студенческой молодежи по  реализации проекта 
создания первого на базе ВУЗов России 
Юнармейского отряда.

По итогам работы за 2017 год директор 
Института Наталья Лазицкая получила Грамоту 
командующего Черноморского флота «За активную 
работу по военно-патриотическому воспитанию 
граждан города Севастополя, развитие историко-
культурных и военно-героических традиций», а 
также благодарность Председателя ДОСААФ России 
за укрепление военно-патриотического воспитания 
граждан Российской Федерации.

Оксана Кравченко

Туристический форум

«Севастополь. 
Возвращение к себе»

т о р ж е с т в е н н о м 
м е р о п р и я т и и 

п р и н я л и  у ч а с т и е 
Губернатор города 
Севастополя Дмитрий 
О в с я н н и к о в , 
представители Пра- 
вительства и Зако-
нодательного Собра-

ния, Севастопольского 
благочиния,  Русского 
географического об-
щества, Черноморского 
флота,  Центра раз-
вития  туризма ,  а 
также   делегация Се- 
вастопольского эко- 
номико-гуманитарного 
института  в составе 
волонтеров Форума 
- студентов  4 кур-
с а  н а п р а в л е н и я 
подготовки «Туризм»  и  
заведующей кафедрой 
туризма, кандидата 
экономических наук, 
д о ц е н т а  И р и н ы 
Трегуловой. 

В своём обращении 
Дмитрий  Овсянников 

п о д ч е р к н у л ,  ч т о 
Кон с т а н т ино в с к а я 
батарея является са- 
мым крупным объек- 
том Русского ге-
ографического общества, 
и  сейчас Правительство 
города прорабатывает 
вопрос доступности 

исторического объекта 
для горожан и туристов: 
помимо  ремонта 
дороги, ведущей к 
батарее,  планируется 
организовать морское 
сообщение.

Представитель Рус- 
ского географического 

общества Владимир 
Воробьев рассказал 
о проведенной ре- 
конструкции Кон-
стантиновской батареи 
и отметил, что традиция 
полуденного пушечного 
залпа,  впервые в 
России зародившаяся 
в Севастополе, будет 
сохранена.

 Как известно, история 
Конс т ан тинов ской 
б а т а р е и  я в л я е т с я 
образцом героизма 
и сплоченности  на-
рода, независимо от 
вероисповедания лю- 
дей,  их национальности 
или возраста.

Ирина Манжула

ДОСААФ

«За активную работу 
по воспитанию молодежи…»...

Навеки вместе

о приглашению РО ДОСААФ 
России студенты Севастопольского 
э кономико - г умани т а рно г о 
института КФУ, под руководством 
специалиста отдела внеучебной, 
воспитательной и научной работы 
Валерии  Замниус, приняли 
участие в торжественной закладке 
земли у памятника Святому князю 
Владимиру, доставленной с мест 
боевой славы сотрудниками 
ДОСААФ Республики Беларусь, 
как символ единства двух наций.
В торжественной церемонии 
т а кж е  п рин я ли  у ч а с т и е 
руководство Черноморского 
фло т а ,  Се в а с т ополь ско го 
благочиния, Белорусская община, 
представители казачества и 
ветеранских организаций.

Честь возложить землю к 
памятнику Равноапостольного 
князя Владимира Великого, 
привезенную из 14 городов - 
Минска, Бреста, Витебска, Гомеля, 
Заславля, Жлобина, Борисова, 
Бобруйска, Гродно, Полоцка, 
Лиды, Молодечного, Ушачей, 
Могилева, Орши, предоставили 
коренным жителям Беларуси. 
Как отметил Председатель РО 
ДОСААФ России в г. Севастополе 
Николай  Иванов, место и дата 
проведения церемонии выбраны 
неслучайно – столетия назад 
князь Владимир создал единое 
государство, в составе которого 
была и территория Беларуси:
-  Подобные акции проходят в 
Севастополе регулярно. Нас радует, 

что во всех военно-патриотических 
а кция х  и  м е роприя тия х 
принимают участие студенты 
Севастопольского экономико-
гуманитарного института КФУ, 
что способствует воспитанию 
активных граждан и истинных 
патриотов нашей Родины.

Анастасия Фурникова

Символ единства и дружбы
В День народного единства в знак дружбы России и Республики Беларусь, 

с целью увековечения памяти защитников нашей Родины, в городе-герое 
Севастополе прошла военно-патриотическая акция, организованная 
Региональным отделением ДОСААФ России г. Севастополя.

Чтобы помнили...

Так начиналась победа
В День начала контрнаступления советских войск 
против немецко-фашистских захватчиков в битве 
под Москвой  и в преддверии Дня Героев Отечества, 
руководство, сотрудники и студенты Севастопольского 
экономико-гуманитарного института посетили 
мемориал Героической обороны Севастополя 1941-
1942 гг., а также  Аллею Славы, где расположены 
13 памятных знаков, посвященных городам-
героям  Москве, Севастополю, Керчи, Ленинграду, 
Новороссийску, Туле, Волгограду ,Смоленску,  
Мурманску ,Минску, Бресту, Киеву и Одессе .

мероприятии приняли 
участие директор 

С е в а с т о п о л ь с к о г о 
экономико-гуманитарного 
института КФУ им. В.И. 
Вернадского Наталья 
Лазицкая, начальник 
отдела внеучебной, 
воспитательной и научной 
работы Оксана Кравченко, 
ведущий специалист 
отдела  Анастасия 
Фурникова, представители 
юнармейского отряда 
СЭГИ КФУ, заместитель 
командира Крымской 
военно-морской базы по 
работе с личным составом 
капитан 2 ранга Руслан 
Сафиуллин, начальник 
медицинской службы 
базы подполковник Олег 
Однокол и начальник штаба 
движения «Юнармия» 
города Севастополя 
Владимир Коваленко.
 По словам Натальи 
Лазицкой, нынешняя 
молодежь должна знать 

и помнить трагические 
страницы нашей истории, 
подвиг каждого города-
героя. 
 Заместитель командира 
Крымской военно-
морской базы Руслан 
Сафиуллин и руководитель 
РО «Юнармия» города 
Севастополя Владимир 
Коваленко рассказали 
студентам об одной из 
самых масштабных военных 
операций в годы Великой 
Отечественной войны - 
начале контрнаступления 
советских войск  в битве 
под Москвой.
Участники мероприятия 
возложили цветы у 
памятных знаков городов-
героев и Вечного огня на 
мемориале Героической 
обороны Севастополя 1941-
1942 гг., а также  почтили 
память защитников 
нашей Родины  минутой 
молчания.

Валерия Замниус

оржественный митинг по 
случаю начала нового учебного года 
и третьей годовщины воссоздания 
Крымской военно-морской базы, 
который состоялся на территории 
соединения ракетных катеров 
Черноморского флота, начался с 
выноса боевых знамен корабельных 
соединений.

На торжественное построение 
личного состава Крымской военно-
морской базы была приглашена 
директор Севастопольского 
экономико-гуманитарного института 
Наталья Лазицкая, сотрудники 
отдела внеучебной, воспитательной 
и научной работы, лучшие студенты 
Института.

 С началом нового учебного года  
личный состав соединения ракетных 
катеров, десантных кораблей и 
кораблей охраны водного района 
поздравил исполняющий обязанности 
командира Крымской ВМБ капитан 
1 ранга Сергей Савченко:

  - В течение летнего периода 
обучения подразделения Крымской 
военно-морской базы решали 
сложные и ответственные учебные 

и боевые задачи в Черном море и 
в дальней морской зоне, а высокие 
профессиональные качества 
моряков позволили выполнить 
все поставленные командованием 
задачи, причём своевременно и 
качественно. Желаю вам в новом 
учебном году совершенствовать 
свои знания и умения, содержать 
в образцовом состоянии технику 
и вооружение, добиваться новых 
успехов в боевой подготовке!

  Заместитель командира по работе 
с личным составом Крымской 
военно-морской базы капитан 2 
ранга Руслан Сафиуллин  напомнил 
личному составу о продолжении 

традиций Крымской военно-морской 
базы, внёсшей в советское время 
значительный вклад в укрепление 
южных границ Отечества. 

От  имени руководства , 
профессорско-преподавательского 
состава и студентов Крымского 
федерального университета 
военнослужащих базы поздравила 
директор Института Наталья 
Лазицкая:

  -Поздравляю командование 
и весь личный состав Крымской 
военно-морской базы с началом 
зимнего периода обучения. Вы всегда 
с честью и достоинством выполняли 
и продолжаете выполнять боевые 
задачи по защите южных морских 
рубежей России. Спасибо за вашу 
преданность, смелость и беззаветное 
служение Родине. Благодаря Вам 
мы имеем возможность счастливо 
жить, растить детей, строить планы 
на будущее.

Также  Наталья Федоровна вручила 
командованию поздравительный 
адрес и ценный подарок (картину 
«Гурзуф», художника А. Горячева) 
и поблагодарила личный состав 
Крымской военно-морской базы 
за плодотворное сотрудничество и 
развитие шефских связей.

Оксана Кравченко

Крымская ВМБ

Сотрудничеству - крепнуть
В соединениях и частях Черноморского флота Российской Федерации 

зимний период обучения традиционно начался с проведения торжественных 
построений личного состава, подведения итогов летнего периода обучения 
и постановки новых задач.
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н а п у т с т в е н н ы м и  и 
поздравительными словами 
выступили почетные гости 
мероприятия – Начальник штаба 
РО Всероссийского военно-
патриотического движения 
«Юнармия» города Севастополя 
Владимир  Коваленко, заместитель 
командира 30-й  дивизии 
надводных кораблей по работе с 
личным составом капитан 1 ранга 
Сергей  Ракаускас,  директор 
Севастопольского экономико-
гуманитарного института – 
филиала Крымского федерального 
университета им. В.И. Вернадского 
Наталья  Лазицкая, председатель  
организации ветеранов крейсера 
«Адмирал Ушаков»  капитан 
3 ранга Виктор  Тетеревлёв, 
помощник начальника отделения 
подготовки граждан к военной 
службе  Павел  Билый и  
представитель севастопольского 
регионального отделения 
Всероссийской общественной 
организации ветеранов «Боевое 
братство» Николай  Ширяев. 
Одиннадцать  первокурсников 
Севастопольского экономико-
гуманитарного института, 
которые, по зародившейся 
традиции, дали Торжественную 
клятву Юнармейца на флагмане 
Ч е р н о м о р с к о г о  ф л о т а , 
Гвардейском  ракетном крейсере 
«Москва» стали членами  
Юнармейского движения.

еперь в состав Юнар-
мейского отряда СЭГИ КФУ 
входит 24 студента  1-х  и 
2-х  курсов. В торжественной 
обстановке отряду Института 
были вручены юнармейские 
нагрудные значки и Знамя.  В 

рамках мероприятия студенты 
посетили выставку военного 
вооружения на 15-м  причале,  
Юнармейскую аллею, опробовали 
свои силы на тренажер «Мостик 
- 2000» в учебном центре 
Черноморского флота, а также 
посетили с   экскурсией  ракетный  
крейсер «Москва», где в кают-
компании  приняли участие в 
праздничном чаепитии.

О т  С е в а с т о п о л ь с к о г о 
экономико-гуманитарного 
института в мероприятии 
приняли участие директор 
Института Наталья  Лазицкая, 
начальник отдела внеучебной, 
воспитательной и научной 
работы Оксана  Кравченко, 
ведущий специалист отдела 
Анастасия  Фурникова, члены 
Юнармейского отряда СЭГИ 
КФУ и студенты первых курсов, 
принимающие Торжественную 
клятву Юнармейца.

апомним, что 12 марта 
2017 года на борту Флагмана 
Черноморского флота – 
гвардейском ордена Нахимова 
ракетном крейсере «Москва» 30 
дивизии надводных кораблей 
к юнармейскому движению 
присоединились студенты 
Севастопольского экономико-
гуманитарного института, которые 
дали Торжественную клятву 
Юнармейца. В Севастопольском 
экономико- гуманитарном 
институте был создан первый на 
базе гражданских ВУЗов России 
Юнармейский отряд, членами 
которого стали 13 обучающихся 
первых курсов направлений 
подготовки «Государственное и 
муниципальное управление» и 

«Менеджмент». В рамках активно 
развивающегося сотрудничества, с 
целью обеспечения непрерывности 
процесса патриотического 
воспитания подрастающего 
поколения, осенью 2016 года 
руководством Севастопольского 
экономико-гуманитарного 
института был предложен « 
пилотный»  проект по созданию 
первого на базе ВУЗов Российской 
Федерации Юнармейского 
отряда, который был поддержан 
руководством РО ВППОД 
«Юнармия» города Севастополя 
и руководством Крымского 
федерального университета.  
Реализация данного Проекта 
способствует совершенствованию 
системы патриотического 
воспитания молодежи и позволяет 
обучающимся  Севастопольского 
экономико-гуманитарного 
института КФУ  стать участниками 
Юнармейского движения, а 
в последующий период  - и 
наставниками Юнармейских 
отрядов города, а также принимать 
участие в работе Регионального 
штаба. 

Как известно, 29 октября 2015 
года в целях совершенствования 
государственной политики в 
области воспитания подрастающего 
п око л ения ,  с о д ей с т ви я 
формированию личности на 
основе общероссийских ценностей   
Президент России Владимир Путин, 
по инициативе Министра обороны 
Российской Федерации, Героя 
России Сергея Шойгу,  подписал 
Указ о создании Общероссийской 
общественно-государственной 
детско-юношеской организации 
« Р о с с и й с к о е  д в и ж е н и е 
школьников», частью которого 
и стало созданное в мае 2016 
года Всероссийское военно-
патриотическое движение 
«Юнармия». С сентября 2016 года 
Юнармейское движение получило 
развитие во всех субъектах 
Российской Федерации

Ирина Манжула

Юнармейское движение

«Клянусь быть верным своему Отечеству...…» 

Уже во второй раз на борту ГРКР «Москва» состоялась  церемония  
принятия Торжественной клятвы Юнармейца  и вступления в ряды 
Всероссийского Юнармейского движения севастопольских  школьников 
и лучших студентов-первокурсников экономико-гуманитарного 
института КФУ.  
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Волонтерский корпус

работе конференции приняли 
участие представители психо-
логической службы силовых 
ведомств — МВД, МЧС, След-
ственного комитета, ФСИН, 
Федеральной службы войск на-
циональной гвардии города Севас-
тополя и Республики Крым, 
психологи Черноморского флота, а 
также руководство и профессорско-
преподавательский состав высших 
учебных заведений, готовящих кад-
ры по направлению подготовки 
«Психология».

 Директор Института Наталья 
Лазицкая во вступительном 
слове рассказала о важности 
и актуальности проводимого 
научного мероприятия, связанного 
с необходимостью интеграции и 
налаживания взаимодействия и 
сотрудничества между психологами 
силовых ведомств и кафедрами 
учебных заведений:

- Конференция необходима, 
с одной стороны, для студентов 
ВУЗов, которые имеют возможность 
получить представление о работе 
психологов в силовых ведомствах. 
С другой стороны, представители 
психологических служб этих 
ведомств могут ознакомиться с 
опытом эффективной работы коллег 
и научными исследованиями в 
области психологии. Главная задача 
данного научного мероприятия 
– обсуждение основных нап-
равлений и особенностей деятель-
ности психологов силовых 
структур с целью повышения эф- 
фективности их работы. Такое 
мероприятие проводится в Кры- 
му впервые, и я уверена, что 

участники конференции достигнут 
поставленных целей, а наш Ин-
ститут обретет надежных партнеров 
и будущих работодателей для 
наших выпускников. 

От имени руководства Главного 
управления МЧС по г. Севастополю 
заместитель начальника управ-
ления, полковник внутренней 
службы Алексей Краснокутский 
поздравил участников конференции 
с профессиональным праздником – 
Днем психолога:

- Дата проведения конференции 
выбрана неслучайно - психологи 
России вносят неоценимый вклад в 
жизнь нашего общества - помогают 
сохранить семьи и справляться 
со стрессами, уберегают людей от 
совершения ошибок, оказывают 
психологическую помощь в 
экстремальных ситуациях. Желаю 
вам здоровья, личного счастья, 
благополучия и профессиональных 
успехов!

 Начальник Крымского филиала 
Центра экстренной психологической 
помощи МЧС России, пред-
седатель Крымского отделения 
Общественного совета Общества 
психологов силовых структур 
Дарья Пароль отметила, что такие 

встречи предоставляют участникам 
конференции возможность поде- 
литься с коллегами своим 
уникальным опытом и обменяться 
профессиональными мнениями, 
ведь коллегиальное сотрудничество 
всегда было и остается одной из 
движущих сил развития профессии 
психолога.

В рамках общей темы пленарного 
заседания «Актуальные вопросы 
профессиональной деятельности 
психологов силовых структур» 
участники конференции 
прослушали доклады о роли 
психологической службы МЧС 
России в сохранении про-
фессионального здоровья личного 
состава, о проблемах эффективности 
психологической службы в колонии, 
особенностях деятельности пси-
холога в системе Следственного 
комитета, о специфике работы 
военного психолога, а также о 
психопрофилактике стрессов у 
специалистов психологических 
служб силовых структур.

По мнению заведующей 
кафедрой общей психологии СЭГИ 
КФУ им. В И. Вернадского Евгении 
Кирейчевой, для студентов-
психологов чрезвычайно важен 
представленный на конференции 
опыт профилактической и 
коррекционной работы в силовых 
структурах, особенно с учетом 
анализа реальных ситуаций. 

После пленарного заседания 
специалисты-психологи провели 
несколько мастер-классов. Темы 
были самыми разнообразными: 
от профилактики синдрома про-
фессионального выгорания - до 
методических основ применения 
полиграфа при приеме на работу в 
силовые структуры.

Руслан Савченко

На базе Севастопольского экономико-гуманитарного 
института КФУ им. В.И. Вернадского состоялась 
торжественная   церемония вступления студентов 
ведущих севастопольских ВУЗов в волонтеры Центра 
развития туризма.

мероприятии приняли участие руководство 
и сотрудники Главного управления культуры 
города Севастополя, Центра развития ту-
ризма, руководство и профессорско-
преподавательский состав Севастопольского 
филиала Крымского федерального университета 
им. В.И. Вернадского, Севастопольского 
Российского экономического университета им. 
Г.В. Плеханова, Севастопольского филиала 
Московского государственного университета им. 
М.В. Ломоносова.

Начальник Главного управления культуры города 
Севастополя Ирина Демидова поблагодарила 
руководителей ВУЗов  за плодотворное 
сотрудничество в сфере культуры и туризма.

Директор Центра развития туризма Валерия 
Бровцына  рассказала о важности волонтерской 
деятельности, а также обозначила задачи 
волонтерского движения:

- Туристическое волонтерское движение 
в Севастополе будет осуществлять свою 
деятельность по разным направлениям. Это - и 
создание площадки для развития практических 
навыков волонтеров - студентов профильных 
ВУЗов, как будущих специалистов в сфере 
гостеприимства и туризма, и организация 
и развитие волонтерского туристского 
движения в городе Севастополе, и проведение 
разъяснительной работы по волонтерскому 
движению, продвижение и популяризация 
волонтерских ценностей.  Также чрезвычайно 
важным является изучение наиболее успешных 
российских и иностранных практик в сфере 
туристского  волонтерского движения и 
взаимодействия с туристскими волонтерскими 
центрами и ассоциациями на межрегиональном 
и международном уровне. Кроме этого, 
запланировано проведение семинаров, лекций, 
тренингов и обучающих программ по тематике 
волонтерского движения для лиц, участвующих в 
волонтерской работе. Будет разработана система 
мотивации для участников волонтерского 
движения.

Директор Севастопольского экономико-
гуманитарного института КФУ Наталья 
Лазицкая  поздравила студентов со вступлением в 
волонтерское движение:

- Мы рады приветствовать сегодня в нашем 
Институте представителей Севастопольских 
филиалов ведущих ВУЗов  России. Сегодня 
в Севастополе, при Центре развития туризма 
зарождается туристическое волонтерское 
движение. С этого дня вы станете не-
посредственными участниками развития туризма 
в нашем городе. Вас ждет много интересных 
событий и практических дел. Вы, как будущие 
специалисты туристско-рекреационной сферы 
полуострова, сможете уже сегодня применять 
полученные в университетах знания на практике. 
Уверена, что те знания и навыки, которые вы 
приобретёте, будучи волонтёрами туристического 
движения,  пригодятся вам в будущей про-
фессиональной деятельности. Сердечно поз-
дравляю вас со вступлением в волонтерский 
корпус и желаю  плодотворной и интересной 
работы, успешной реализации проектов, упорства 
в достижении поставленных целей.

Затем состоялась торжественная церемония 
вступления студентов Севастополя в туристическое 
волонтерское движение. Всем им  вручили подарки 
и символику волонтерского движения – галстук 
волонтера.

Вероника Маркова  

Богатство молодежи – 
надежда и энтузиазм

В

Научная работа

Психологическое обеспечение 
деятельности силовых структур

Такой была тема межведомственной научно-практической конференции, 
состоявшейся на базе Севастопольского экономико-гуманитарного 
института КФУ.

Школа лидерства

од руководством 
опытных педагогов – 
заведующей кафедрой 
«Менеджмента» Института, 
кандидата экономических 
наук, доцента Людмилы 
Цыбульской, старшего 
преподавателя кафедры 
«Психологии», кандидата 
психологических наук, 
доцента Андрея Кирейчева 
и старшего преподавателя 
кафедры «Туризма» Елены 
Туголуковой двадцать 
шесть студентов 1-2 
курсов, обучающихся 
п о  н а п р а в л е н и я м 
подготовки «Психология», 
«Менеджмент», «Го- 
сударственное и му- 
ниципальное управление», 
«Туризм» и «Физическая 
культура» приняли участие 
в данном социально-
образовательном проекте, 
ориентированном на 
профессионализм, твор- 
чество и социальную 
активность.

В ходе обучения 
проводились тренинги по 
развития лидерских качеств, 

Как воспитать характер и волю

П

На базе туризма и отдыха «Золотая подкова», 
расположенной у подножия горы Демерджи в 
поселке Лучистое, среди дикой природы Крыма – 
высоких гор и густых лесов, состоялось выездное 
занятие для студентов Севастопольского 
экономико-гуманитарного института КФУ по 
программе «Школы лидерства».

студенты ознакомились 
с  п р и н ц и п а м и 
ф о р м и р о в а н и я 
э ф ф е к т и в н о й 
команды, получили 
навыки в вопросах 
самопрезентации.

П о  с л о в а м 
р у к о в о д и т е л я 
группы Елены 
Т у г о л у к о в о й , 
с п о с о б н о с т ь 
студента быть 
л и д е р о м  в о 
многом зависит от 
развитости у него 
организаторских и 
коммуникативных качеств:

- Мы надеемся, что 
занятия в «Школе 
лидерства» позволит 
сформировать студенческий 
совет Института, который 
будет эффективно работать, 
другими словами – 
определить студенческий 
актив. Какими качествами 
должен обладать настоящий 
лидер? Формирование 
лидеров в обществе – не 
стихийный процесс, его 
нужно организовывать, и 

это необходимо сделать 
в процессе воспитания 
и обучения. Важно, 
чтобы студенты владели 
демократической культурой 
личности, формами 
эффективной организации 
и управления, разрешения 
конфликтов, умением 
общаться и другими 
качествами, необходимыми 
для успешной жизни. Цель 

нашей «Школы лидерства» 
- создание благоприятных 
условий для выявления, 
развития и поддержки 
лидерских качеств молодых 
людей в различных 
областях интеллектуальной 
и творческой деятельности.

Как отметил Андрей 
Кирейчев, выход из 
п р и в ы ч н о й  з о н ы 
комфорта, обучение 
студентов на туристической 
базе, их тесное общение 
позволило быстрее 

сблизиться и выявить 
неформального лидера, 
а также способствовало 
формированию лидерских 
качеств, психологической 
и коммуникативной 
культуры.

Похоже, такой формат 
обучения понравился 
и студентам. Вот, что 
о занятиях в «Школе 
лидерства» рассказала 

первокурсница 
В е р о н и к а 
М а р к о в а , 
о б у ч а ю щ а я с я 
н а п р а в л е н и ю 
п о д г о т о в к и 
«Психология»:

- Очень хорошая 
идея – собрать 
студентов не в 
аудитории, а в 
таком живописном 
месте – на базе 
отдыха и туризма. 

Здесь все воспринимается 
по-другому и даже сам 
процесс обучения. Меня 
удивили психологические 
тренинги, особенно - с 
элементами физической 
нагрузки. Было очень 
интересно и необычно. 
Мы научились работать 
в группе, получили 
навыки эмоциональной 
устойчивости в сложной 
жизненной ситуации.

Анастасия Фурникова

В
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Знай наших!

- Панкратион входит в одну 
из дисциплин спортивной 
борьбы, наравне с греко-
римской борьбой, вольной  и 
грэпплингом.  Грэпплинг - вид 
спортивного единоборства, 
практически без ограничений 
в использовании болевых и 
удушающих приёмов. Правда, 
эта борьба не включает в 
себя нанесение ударов. А 
панкратион, по сути, - тот 
же грэпплинг плюс ударная 
техника. Но здесь имеются 
определенные ограничения 
- нельзя наносить удары 
противнику по затылку и 
спине, нельзя  бить лежачего. 

Также запрещены некоторые 
неконтролируемые болевые 
приемы. Кстати, сегодня 
элементы панкратиона взяли 
на вооружение и силовые 
структуры, успешно используя 
широкий спектр приемов этой 
борьбы для эффективного 
задержания и нейтрализации 
опасных преступников.

3адаю вопрос, с которого, 
наверное ,  нужно было 
начинать:

- Что побудило выбрать 
именно этот вид спортивной 
борьбы?

-Прозанимавшись год 
кикбоксингом, я пришел 
в  п а н к р а т и о н  и з - з а 
универсальности этого боевого 
искусства. В школе, как, 
наверное, многие мальчишки, 
занимался разными видами 
спорта ,  в  основном -  
баскетболом (Зограб учился в 
севастопольской школе № 22 – 
авт.). Панкратион - достаточно 
жёсткий вид спортивной 
борьбы. Но я понял - это 
моё. Очень важно чувствовать, 

что у тебя получается, что 
твои упорные тренировки 
дают результат, что ты 
можешь на равных сразиться 
с самыми титулованными 
спортсменами, и даже - 
победить их. Эта борьба по-
настоящему воспитывает  
волю и характер. Ведь самая 
главная победа -  победа над 
собой...

П
ожалуй, воли и характера 

Зограбу действительно не 
занимать. Ловлю себя на 
мысли, что в моем собеседнике 
есть что-то притягивающее, 
заставляющее ему верить:

- Какой бой для тебя был 
самым тяжёлым?

Зограб на мгновение 
задумывается:

- Наверное, за выход в финал 
Чемпионата Европы, который 
проходил в Грузии в 2015 году. 
Тогда в дополнительное время 

я проиграл спортсмену из 
Украины, хотя основной бой 
закончился вничью.

- Приходилось ли применять 
б о й ц о в с к и е  н а вы к и  в 
повседневной жизни?

- Я человек очень спокойный 
по своей натуре и считаю, что 
любой бытовой конфликт 
нужно гасить на начальной 
стадии. Ведь с любым 
человеком, в принципе, можно 
договориться. Был  случай, 
когда пришлось угомонить 
п ь яно г о  п а с с ажира  в 
транспорте. Потом я попросил 
его выйти.

- Какое твое любимое блюдо?
- Ем практически все, 

в межсезонье, когда нет 
соревнований, могу побаловать 
себя сладким. При подготовке 

к соревнованиям и во 
время турниров обязательно 
соблюдаю спортивную диету. 
Во-первых, я не должен 
выйти из весовой категории 
(Зограб выступает в весе до 
71 кг. - авт.),  а во-вторых, 
большие физические нагрузки 
требуют четкого баланса 
микроэлементов. Если, к 
примеру, в организме будет 

недостаток кальция, а ты это 
никак не почувствуешь, то на 
соревнованиях легко можно 
получить травму. Поэтому 
за питанием спортсменов 
внимательно следят тренер и 
врач-диетолог.

- Успех спортсмена во 
многом, наверное, зависит от 
тренера...

- Конечно. Меня тренирует 
Алексей Заднипровский - 
севастополец, динамовец, 
заслуженный тренер по 
п анкр а тиону .  Ал ек с ей 

Николаевич - Президент 
Федерации  Севастополя по 
этому виду спортивной борьбы. 
Именно на его плечи ложатся 
организация и обеспечение 
всем необходимым во время 

Самая главная победа – 
победа над собой...…

Зограб Оганян, 28 лет, студент 2 курса СЭГИ КФУ, 

родился в Армении. С 2-х лет проживает в Севастополе. 

Серебряный призер Чемпионата России,  бронзовый 

призер Чемпионатов Европы и Мира 2015 года, мастер 

спорта России по спортивной борьбе панкратион. Работает 

судебным приставом ФССП г. Севастополя. По гороскопу 

– Скорпион.

Визитная карточка

Для справки
Панкратион  — возрождённый древний 

олимпийский вид единоборства ( 648 г. до н. э.). 
Легенды называют создателями панкратиона 
древнегреческих героев — Тесея и Геракла. 
Панкратион сочетал в себе приёмы борьбы в 
стойке и партере, подсечки и болевые приёмы, 
удушения. Разрешалось наносить удары руками, 
локтями, коленями, ногами и головой. Удары 
выполнялись в голову и корпус, по ногам и рукам. 
Можно было добивать лежащего соперника, 
и в то же время повергнутый на площадку 

противник имел право, защищаясь, выполнять 
удары даже лежа. Именно в панкратионе 
атлеты впервые начали выполнять удары в 
прыжках и сочетать серии ударов с захватами 
для бросков. Некоторые исследователи 
считают, что причиной появления панкратиона 
стали частые нарушения правил в борьбе 
и кулачном бою, что и вызвало к жизни 
единоборство практически без всяких правил. 
Действительно, особенностью панкратиона 
было  то, что в нём почти не было ограничений. 
Запрещено было только кусаться, царапаться 
и наносить удары по глазам.

На первый взгляд Зограб Оганян совсем не похож 
на богатыря из былинных сказок – среднего роста, с 
добрыми глазами и редкой, почти забытой в наше время,  
доброжелательностью. Тщетно пытаюсь разглядеть 
в нем грозного  призера Чемпионатов России, Европы и 
Мира,  пожалуй, самой жесткой спортивной борьбы. Он 
- открытый, добрый, жизнерадостный человек. А ещё - 
активный и целеустремлённый. По правде, и признаться 
как-то неудобно, что я об этой борьбе никогда не слышала. 
Зограб не удивляется, а увлеченно рассказывает:

различных  соревнований 
и чемпионатов. Помогает 
и  г о р о д с к о й  Ц е н т р 
спортивной подготовки. К 
примеру, севастопольская 
спортивная школа № 7, 
спортсменом которой я 
являюсь, обеспечивает борцов 
амуницией и спортивным 
снаряжением .  Поэтому 
всегда считаю свою победу - 

победой всей севастопольской 
школы панкратиона.  Я 
очень благодарен своему 
тренеру, команде, спарринг-
партнерам, ведь спортсмен не 
может развиваться сам, ему 
обязательно нужна поддержка.

Кстати,  Алексей Зад-
нипровский недавно  окончил 
магистратуру Крымского 
Федерального университета. 
Его жена, мастер спорта 
международного класса по 
панкратиону, пятикратная 
чемпионка мира Людмила 
Заднипровская тоже закончила 
магистратуру КФУ.

- Никогда бы не подумала, 
что и женщины занимаются 
панкратионом…...

-  Кста ти ,  с ейчас  в 
Севастопольском экономико-
гуманитарном институте КФУ 
учится Светлана Радван, 
двукратная чемпионка Мира по 
панкратиону…  В  будущем и я  

хотел бы заниматься тренерской 
работой. Тренер - это 
профессия, где ты получаешь 
отдачу, видишь результаты 
своего труда. Это – и хобби, 
и работа одновременно, если 
хотите – образ жизни, пример 
для других. Согласитесь, что 
может быть лучше? 

- Согласна. У тебя есть 
мечта?

-  Очень хочу,  чтобы 
панкратион был включен 
в программу Олимпийских 
игр. Но думаю, что это 
будет еще не скоро. До 
тех пор, пока в некоторых 
влиятельных странах не 
появятся высококлассные 
спортсмены по этому виду 
спортивной борьбы, говорить 
об Олимпийских играх по 
панкратиону преждевременно. 

Не зря, к примеру, боевое 
самбо до сих пор -  не 
олимпийский вид спорта…

- Твои пожелания читателям 
«Студенческой газеты»….

- Советую вести здоровый 
образ жизни, заниматься  
спортом – кому  что нравится. 
Тогда вы будете не только 
хорошо себя чувствовать, но 
и замечательно выглядеть. 

Кстати, 10 февраля в 
Сев а с т опол е  н ачне т с я 
Ч е м п и о н а т  Ю ж н о г о 
федерального округа по 
панкратиону, где я тоже 
буду принимать участие. 
Приглашаю всех поддержать 
севастопольских спортсменов…

- Спасибо за беседу, верю, что 
когда-нибудь ты обязательно 
с т а н е ш ь  Ч е м п и о н о м 
Олимпийских игр….

- Я тоже надеюсь. …(Смеется).

Ирина Манжула



8 № 1, ЯНВАРЬ 2018 г.

Представим себе на минуту, 
что в мире исчезла музыка, и 
мы никогда не сможем услы-
шать, как

Раскат импровизаций нес
Ночь, пламя, гром 
                  пожарных бочек,
Бульвар под  ливнем, 
                         стук колес,
 Жизнь улиц, участь одиночек.
Так ночью при свечах, взамен
Былой наивности нехитрой
Свой сон записывал Шопен
На черной выпилке пюпитра.

                                        
(Б. Пастернак)

Не существует живописи. И 
нам никогда не увидеть, как

Художник нам изобразил
Глубокий обморок сирени
И красок звучные ступени
На холст, 
            как струпья положил.

                                         
(О. Мандельштам)

Безгласны поэтические уста, 
и некому воскликнуть:

Любите, живопись, поэты!
Лишь ей, единственной, дано
Души изменчивой приметы
Переносить на полотно.

(Н. Заболоцкий)

Для чего искусство? Для 
чего душе художественный 
образ? Однозначный ответ 

на этот вопрос, по-видимо-
му, невозможен. Потому что 
искусство- и отдых, и раз-
влечение, и наслаждение, но 
и познание, сопереживание, 
духовная работа….

Удивительный мир: при-
думанный, но как бы на-
стоящий, созданный вооб-
ражением художника, но 
наполненный живым жиз-
ненным смыслом. И для 
того, чтобы понимать искус-
ство, вовсе не обязательно 
быть его знатоком. Но вот 
парадокс: можно отлично 
знать литературу, т.е. быть 
начитанным, осведомлен-
ным насчет произведений и 
писательских имен, но при 
этом совершенно не чувство-
вать красоту художественно-
го слова, не ощущать выра-
зительность образа… Можно 
быть эрудитом в области 
живописи и не обладать спо-

собностью понимать поэзию 
покрытого красками холста, 
знать театр и не постигать 
его душой…  И наоборот, со-
всем ничего не знать, но 
тонко чувствовать…...

А, может быть, узнавая о 
других, вскрывать правду о 
себе? А, может быть, в этом 
вымышленном мире челове-
ческая душа живет как в мире 
настоящем? Ведь настоящий, 
подлинный художник живет 
среди героев реальной жиз-
нью, печалится и переживает, 
воскресает и умирает, горюет 
или страшится вместе с ними. 
С нами?

У автора статьи есть не-
сколько вопросов к читате-
лям:

1. Какую роль играет искус-
ство в вашей духовной жизни?

2. Должно ли искусство 
быть прекрасным?

3. Что вы любите, к чему 
равнодушны?

4.Что значит понимать ис-
кусство? Всякая ли душа спо-
собна на это?

5.Есть ли художники (писа-
тели, поэты, композиторы, те-
атральные и кинорежиссеры, 
актеры), творчество которых 
всегда для вас важно, достав-
ляет вам особое наслаждение, 
к произведениям которых вы 
обращаетесь в трудную мину-
ту? Чем вы это объясняете?

Маленькая подсказка-при-
мер.

В 20-е годы прошлого сто-
летия учитель-просветитель 
А. Топоров организовывал в 
далеком алтайском селе лите-
ратурные читки художествен-
ной литературы – русской и 
зарубежной.

Крестьяне, многие совсем 
неграмотные, с жадностью 
слушали Пушкина и Лермон-
това, Толстого и Тургенева, 
Ибсена и Гейне. Прочитанное 
всегда обсуждалось.

Вот некоторые отзывы о 
Пушкине:

« Сперва на чтении Пушки-
на как будто халатно сидишь, 
а потом голова вроде как зату-
манится от думы. Думает, зна-
чит, человек. Люблю я этак».

« На что Пушкин не глянет, 
все это берет и в одно слива-
ет. И все как-то у него к делу 
идет…».

Ирина Фалько  

Литературная студия “Лира”

«Над вымыслом слезами обольюсь…»
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«Еще никогда так быстро воздух не нагревался от льда…...»
Утро

Ласковые пальцы струились 
золотом, призрачно переп-
летаясь с черными локонами 
изящного нотного стана. 
Симфонии, одна за другой, 
вальсировали по кофейному 
паркету, кокетливо обма-
хиваясь лоскутками пара. 

До-ре-ми…... Нежно коснув-
шись глаз, прошлись 
поцелуями по мерцающей 
дорожке – до кончика носа и 
мягко растворились ак-
куратными глотками по, 
сонным еще, губам... 

Как утро начнешь, так весь 
день дышать и будешь. Она 
впустила в легкие настойчиво 
стучавшуюся мелодию  пар- 
хающего, меж разомлевших 
пальцев, аромата, и он 
стал щекотать солнечными 
пылинками всех бабочек, 
влюбленных в это утро…...

Вечер
  Кап-кап-кап!.. Медленно 
сползали по стенам...Тук-
тук-тук!.. В беспросветном 
отчаянии разбивались вдре- 
безги о холодный кафель. 
Давно остывшая вода, как 
холодная белая простынь, 
сдавливала сознание, изго-

няла красочный бред жизни 
из черно-белой реальности 
темного старого дома. Она, 
окутывала тело, выдавливала 
ненужную душу, чтоб не 
застревала в переплетениях 
обескровленных капилляров. 

Она поднялась. Мутные струи 

разбежались прочь, -  кто куда, 
только бы подальше от бледного 
окоченевшего тела... 

Еще никогда так быстро 
воздух не нагревался от льда...…

День и ночь

Легким дыханием 
перебирала струны - «динь-
дон!» - золотистых искр. Не 
слышная в тишине мелодия 
разливалась каскадами по 
тысячам изумрудных ладо- 
ней. Перебираясь по медовым 
нитям, порхала ее улыбка. 
Легкими взмахами прозрачных 
крыльев трепетал пульс между 
хрустальных от воздуха ребер. 
Трава ласково нашептывала 
босым ножкам о тайнах 
подземных глубин, позванивая 
смарагдовыми лучами, и 
день обещал быть долгим и 
радостным и слово сдержал, но 
у них, очевидно, были разные 
представления о времени...

Широким шагом отме-
ряя дворы и улицы, пу-
талась коленями в полах 
выстуженного пальто. 

Мысли кипели, мельтеша 
ртутными парами по раз-
мытому миру, все дальше 
уводя в туман. 

Опять ночь украла краски 
у солнца и теперь балуется 
оттенками серости, а дома 
полно работы - на всю ночь. 
Странный, но, все-таки, 
подарок, чтобы легче было ее 
пережить…...

Вероника Маркова

Если внимательно присмотреться 
к творчеству Вероники Марковой, 
может  возникнуть вполне 
резонный вопрос: почему в 
центре литературного сюжета она  
всегда ставит саму себя? И с чего, 
собственно говоря, она вдруг решила, 
что ее юношеские  разочарования 
или удивления должны нас, как 
говорится, тронуть за живое? Что 
она может нам сказать такое, чего 
мы не знаем? 

Будем справедливы: решившись 

приоткрыть  собственную душу, 
Вероника, осознанно или нет, 
избегает первой и главной ошибки 
всех начинающих литераторов, 
которые ищут хороший сюжет, 
считая, что удачный сюжет решит 
все проблемы. Увы, это не так. Для 
литературного старта все-таки нужно 
наиболее страстное переживание в 
собственной жизни. Ведь настоящий 
литератор (намеренно не употребляю 
слово «писатель») возникает из 
неутолимого желания высказаться.

На самом деле литературный 
талант  не имеет никакого 
значения. Практически все в начале 
писательства, если это настоящее 
творчество, а не любительское 
чистописание,   одарены одинаково. 
Необходимо проявить второе 
слагаемое успеха – творческую 
волю. Ее можно сравнить с 
деревом, которое вырастает на 
виду у неба, только тогда его может 
заметить молния. И ударить. В розу, 
овеянную бабочками, никогда не 

ударит молния..…. Так срабатывает 
третье слагаемое литературной  
состоятельности – судьба. 

И если будущий психолог 
Вероника Маркова, старательно 
"окучивая" свои тексты метафорами 
и художественными образами, 
как едва проклюнувшийся росток 
живительной влагой, когда-нибудь 
поймет, что не может не писать - 
возможно, деревце-то и приживется...

Павел Шунько

В розу, овеянную бабочками, не ударит молния


